

# #PlatzFürToleranz – Siemens und youngcaritas gemeinsam für Toleranz und Vielfalt

---

Von Nina Louis

26. April 2024, 16:30

Wenn Menschen verschiedenen Alters, verschiedener Herkunft und aus ganz unterschiedlichen Lebenswelten gemeinsam eine Bank bauen - dann ist diese Bank viel mehr als nur ein Platz zum Sitzen.

Ein Zeichen für Toleranz, Offenheit und Respekt haben die Düsseldorfer youngcaritas und Siemens gesetzt – mit einer bunten Sitzbank, die sie zusammen mit Schüler:innen der Mosaikschule (<http://www.mosaikschule.de/>) aufgebaut und anschließend bunt gestaltet haben. Ziel war es, einen Ort für Austausch und Verständnis füreinander zu schaffen. Die Bank dient nicht nur als Sitzgelegenheit, sondern symbolisiert Werte wie Toleranz und Gemeinschaft. Sie soll Menschen dazu ermutigen, einander zuzuhören und zusammenzufinden.

„Das ist eine tolle Gelegenheit, unsere Schulformen einer breiteren Öffentlichkeit bekannt zu machen, und die Kids haben sich super eingebracht“, freute sich Susan Loop, die als Schulsozialarbeiterin des Caritasverbandes Düsseldorf in der Mosaikschule tätig ist. Auch die Siemens-Mitarbeiter:innen waren von dem ungewöhnlichen Projekt – und auch vom Ergebnis – begeistert. Zum Beispiel der 24-jährige Lorenz: „Es hat sehr viel Spaß gemacht heute, wir waren das schnellste Team im Sägen! Die Arbeit hat sich wirklich gelohnt und hier gibt es eine tolle Ausstattung in der Werkstatt.“

Die Aktion in Düsseldorf fand im Rahmen des bundesweiten Projektes „Platz für Toleranz“ ([http://www.youngcaritas.de/platzfuertoleranz\\_siemens](http://www.youngcaritas.de/platzfuertoleranz_siemens)) von Siemens und youngcaritas statt. Ein Schwerpunkt liegt auf Gemeinschaftsunterkünften, in denen geflüchtete Menschen, Menschen mit Migrationshintergrund oder Menschen mit Behinderung leben. Alle Interessierten sind auch zu den künftigen Aktionen herzlich eingeladen.

Informationen zum Projekt sind erhältlich unter:

[www.youngcaritas.de/platzfuertoleranz\\_siemens](http://www.youngcaritas.de/platzfuertoleranz_siemens) ([http://www.youngcaritas.de/platzfuertoleranz\\_siemens](http://www.youngcaritas.de/platzfuertoleranz_siemens))

## **Die Projektpartner:**

Das Projekt wurde von dem deutschlandweiten Siemens Talent Netzwerk initiiert. Dabei handelt es sich um ein Entwicklungsprogramm zur Förderung von Mitarbeitenden des führenden Technologieunternehmens Siemens am Beginn ihrer beruflichen Laufbahn. Mit freiwilligem unternehmerischem Engagement strebt Siemens danach, die Lebensqualität zu verbessern und auf der Grundlage von Portfolio, Know-how und Kompetenzen des Unternehmens dauerhafte Werte für die Gesellschaft zu schaffen. Deshalb ermöglicht Siemens allen Mitarbeitenden, sich zweimal im Jahr im Rahmen der Arbeitszeit ehrenamtlich zu engagieren.

youngcaritas (<https://www.youngcaritas.de/lokalisiert/nrw/duesseldorf/duesseldorf>) ist die Plattform der Caritasverbände für das soziale Engagement junger Menschen. An über 80 Standorten in Deutschland fördern sie soziales und nachhaltiges Engagement. Das Projekt #PlatzFürToleranz wurde von youngcaritas 2016 gestartet. Seither haben junge Menschen gemeinsam über 180 Bänke gebaut und damit ein Zeichen für Vielfalt und Toleranz gesetzt.